

Gavi estime qu'en 2016 (la première année de la stratégie 2016-2020), 62 millions d'enfants ont été immunisés dans le monde et plus de 1,2 million de vies ont été sauvées. On doit ces résultats au soutien du Canada et d'autres donateurs.



INNOVATION

En partenariat avec l'UNICEF, le Canada a contribué à réduire la mortalité infantile au Mali grâce à sa contribution au Programme élargi de vaccination. Depuis le début du projet, le financement a permis d'équiper 704 centres de santé communautaires de réfrigérateurs solaires qui améliorent l'entreposage des vaccins, dans le cadre du projet Solutions de santé innovantes (SOLAR) au Mali. En prime, le projet a fait appel à l'énergie renouvelable. En 2017, le projet a permis d'immuniser quelque 900 000 enfants contre la tuberculose et de vacciner quelque 500 000 enfants contre la polio.

Au Nigéria, le Canada s'est associé à la Clinton Health Access Initiative dans un projet de 14 millions de dollars intitulé « Façonner les marchés locaux pour le traitement de la diarrhée ». Le partenariat a mis en place un programme à grande échelle visant à réduire la mortalité d'origine diarrhéique chez les enfants de moins de 5 ans. Le projet ciblait les États durement touchés par les maladies diarrhéiques. Il a fait appel à une stratégie innovante axée sur l'amélioration dans l'approvisionnement en zinc et en sels de réhydratation orale dans les secteurs public et privé. Le projet a réussi à multiplier la couverture par six, et on estime qu'il a permis d'éviter plus de 12 000 décès d'origine diarrhéique.

Par l'intermédiaire de l'UNICEF, le Canada contribue en Haïti à réduire l'incidence des maladies hydriques comme le choléra. Depuis 2016, 370 agents de santé communautaires généralistes ont reçu une formation sur la prévention du choléra. Le projet incite les particuliers et les collectivités à modifier leur comportement en ce qui a trait à la toilette et aux pratiques d'hygiène, tant les pratiques de défécation en plein air que les pratiques d'hygiène dans les écoles, les familles et les centres de santé.

En Amérique latine, le Canada facilite l'accès des communautés autochtones à des services de santé maternelle et néonatale. Par exemple, le Canada collabore avec l'ONG Horizons d'amitié pour animer des formations, des discussions et des échanges sur l'apprentissage à l'intention des fournisseurs de soins de santé et des dirigeants communautaires. Ce faisant, le Canada travaille à réduire les taux de mortalité des mères et des enfants et à améliorer la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants dans le département guatémaltèque de Totonicapán, où la population est principalement autochtone. Le projet contribue directement à améliorer la santé d'environ 240 000 personnes habitant dans le Totonicapán, y compris 140 000 femmes autochtones, 37 000 garçons et 39 000 filles. En outre, le Canada travaille en collaboration avec une autre ONG, CAUSE Canada, pour fournir des services de santé aux femmes enceintes et aux mères allaitantes dans plus de 100 communautés autochtones isolées au Guatemala et au



Pays : Pakistan © CRDI / Tom Pilston

BIBI ATTRIBUE À HEARTFILE LE MÉRITE DE LUI AVOIR SAUVÉ LA VIE

Bano Bibi est âgée de 73 ans et prend soin seule de ses jeunes petites-filles. Elle lutte chaque jour pour joindre les deux bouts et elle en vient à mendier au bord des routes d'Islamabad pour ramener de la nourriture ou de l'argent à la maison pour elles. Un jour, Bibi a été renversée par une voiture, dont le conducteur a pris la fuite après l'avoir heurtée. Elle a été transportée à l'hôpital, où on a constaté une fracture de la jambe au niveau de la hanche. N'ayant pas les moyens de payer pour une intervention chirurgicale, Bibi est restée alitée quinze jours durant, à souffrir terriblement. Sa situation semblait désespérée, jusqu'à ce que les médecins alertent Heartfile. Il s'agit d'un modèle de financement des soins de santé élaboré au Pakistan avec l'aide du CRDI. Des établissements de santé du secteur public y sont inscrits pour offrir une couverture de soins de santé aux plus pauvres en situation désespérée au moyen d'une interface de téléphone mobile qui évalue le niveau de pauvreté des patients et vérifie les demandes d'aide dans une base de données nationale. Bibi lui attribue son rétablissement, et même le mérite de lui avoir sauvé la vie.

Honduras. On s'attend à ce que le projet permette d'améliorer la santé de 68 400 femmes et enfants, y compris 13 800 filles et 13 300 garçons.

Au Pakistan, le CRDI a contribué à la mise sur pied d'un modèle financier pour la prestation de soins et de services de santé à ceux qui n'ont pas les moyens de se les payer. Le modèle « Heartfile Health Financing » repose sur un processus d'interface de téléphone mobile qui évalue le niveau de pauvreté et vérifie les demandes d'aide par rapport à une base de données nationale. Le fonds a touché plus de 2 500 patients depuis sa mise en œuvre. Les mises à niveau fondées sur la recherche